
名古屋市政アンケート 中間報告 ２ 

（市民の声を集めました） 

2014 年 6 月 30 日    
日本共産党名古屋市議団 

【河村市政について】 
◆◆不満 
・ 国民健康保険料で毎月 1 万 5 千円の負担があって、経済的に痛手です。もっと安くしてほし

いと思っています。私は現在派遣社員ですが、名古屋市内で正規雇用がもっと生まれる体制

を整えてほしいです。（瑞穂 20 代男） 
・ ３０代独身の私には何の恩恵もない。（昭和 30 代女） 
・ 利用していた保育園が市の援助を受けられず閉園してしまった。耐震、安全面からの理由で

仕方ないが、代わりに新しく預けられる施設を作ってほしい。（昭和 30 代女） 
・ 無認可保育所を増やして待機児童をどうにかしようとしている。アパートの一室みたいなと

ころでは子どもはのびのびと育たない。今のつけが何十年か後にくるようで怖い。（西 20 代

女） 
・ 減税を言ってるのに、税金は全然下がっていません。（西 20 代男） 
・ イベントにお金をつぎ込んでいるので福祉や教育にお金を使ってほしい（天白 40 代男） 
・ 最初に掲げた「減税」や「自身の給与等の削減」に賛同し、投票したものの、ＳＬを走らせ

たり等、目立とうとすることへの税金の無駄遣いが不満です。働いて納税する側からすれば、

少しでもムダをはぶき、税金は払いたくない。（天白 20 代男） 
・ 先日名古屋城に行きましたが、今、白の横に建築中のものの必要性がわかりません。ムダだ

と思いました。（南 60 代女） 
・ 低所得者に対する将来を見据えた安心を与えていない（南 40 代男） 
・ 高齢者の楽しみである鯱城学園の授業料の大幅アップに義憤を感じる（名東 70 代男） 
・ 庶民の生活がわかっていない。本丸御殿の前にやることがあるだろう！！（名東 40 代女） 
・ パフォーマンスだけで中身のない政治をやっている（千種 50 代女） 
・ 名古屋城天守閣木造復元をこの財政でなかば企業に強制で金を出させ、給料がその分アップ

されず、本当に真面目な下々の市民の生活がわかりますか？やりたいなら自費で（千種 50 代

女） 
・ 減税だけが能ではない。福祉や教育にはお金を惜しむなと言いたい。歴史をしっかり勉強し

て、近隣諸国との友好をまじめに考えてほしい。市単位でもできることがあるはず（千種 70
代女） 

・ 敬老パス見直しや予算減の理由が財政負担に偏りすぎ。老人福祉の充実が念頭にない（中村

70 代男） 
・ 減税といっても老人には関係ない。介護保険も年とともに高くなっていく。（中村 60 代女） 
・ 我が家は給料も上がらず、残業も減らされたので毎月の食費、電気代ｅｔｃが値上げされた

ので、きついです。これで 10％になったら何を楽しみに生きていけばいいのかわからなくな

りそうです。（中村 30 代女） 
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◆◆満足 
・ 市長自ら給料を減額し節税に努力している（千種 60 代女） 
・ 議員報酬の減額実行（中村 70 代男） 
・ この先も敬老パス制度の堅持をよろしくお願いします。（中村 70 代男） 
・ 子どもに関する医療費はすごく助かるが私学校への免除もお願いしたい。学歴社会にともな

って高校まで義務教育にしてほしい（南 40 代女） 
・ 減税よりも、適正な税金の使い途をご提案いただきたい。（昭和 30 代男） 
・ 名古屋城に金かけすぎ。大須を軸に名古屋のサブカル観光地化をもっと進めてほしい（昭和

20 代女） 
 
【リニア新幹線について】 
◆見直すべき 
・ 現時点で問題山積みなら推進すべきではありません。完成してからでは手遅れですよね（西

30 代女） 
・ 市民の声をきく機会をふやすべき（瑞穂 20 代女） 
・ 東京―名古屋間が短時間で行き来できるのは大変便利だが、普通の新幹線で満足しているた

め、必要がないと思う。（守山 10 代女） 
・ 新幹線で十分なのでリニアの必要性が不明（港 20 代女） 
・ 飛行機や新幹線で十分なのでは（北 40 代男） 
・ 今の新幹線で十分。環境を重視してほしい（名東 50 代男） 
・ 地下部分が多いのは少々不安を感じる（中村 60 代男） 
・ 必要なし。電磁波のかたまりであり健康に害を与える。（中村 60 代男） 
・ その前に災害対策をやるべき！（中村 50 代女） 
◆推進すべき 
・ ストロー効果を助長すると思うが、現在の東海道新幹線の老朽化が心配（緑 40 代女） 
・ 雇用が増える（緑 40 代男） 
・ 世界に先駆けた技術なので是非やるべき。但し、市民生活を無視した開発は考える必要があ

る。（千種 70 代男） 
・ 市の活性化や商業面での活性化につながると思う（中村 60 代男） 
・ 否定しないが、町づくり計画を違えると、名古屋は迷走する。町を発展させるなら一部の大

企業ではなく、中小企業もいっしょに・・・。（中村 40 代男） 
◆わからない 
・ 以前は自民党支持で今は無党派です。日本共産党はたしかな野党などと言わずに政権与党を

目指すような責任ある発言、行動でお願いします。（天白 40 代男） 
・ 経済成長とかスピードとか追い求める時代はもう古い。一人ひとりの人間が本当に幸福を感

じる市政をするべきだと思う。（天白 30 代男） 
・ リニアに関する話を聞くことがめったにありません（守山 20 代女） 
・ 名駅地区において過剰に整備をおこなう必要はない（名東 40 代男） 
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・ 利便性の奥にかくれている不都合が素人には示されていない。結果が良いと信じる根拠がな

い。（千種 60 代女） 
・ 新しいことより今あることをちゃんとやるべき。地下鉄の本数を増やす、駅を増やすとか（千

種 30 代女） 
 
【消費税増税について】 
◆廃止 
・ 消費税が上がることで消費は必ず減速する。所得税を払っているのに消費税を払う意味が分

からない（港 30 代男） 
・ このままどんどんあがると困るから（名東 20 代男） 
・ 時給、給料も上がらないし、ボーナスはもちろんない。夫婦そろってアルバイト生活で家の

ローンあり。子ども２人育てている。消費税は必要ない。廃止だ。（守山 30 代女） 
◆5％に戻す 
・ 政治家の給料は削減されず、なぜ国民ばかり苦しめられなければいけないのですか。（中川 20

代） 
・ 給料が上がらず消費税が上がるのは生活苦になるだけ。（中川 30 代男） 
・ これ以上家計が苦しくなると生活がまわらない。税率があがっても給与は上がらない。大手

のみの給与増額は、中小企業にはまわらない。（天白 40 代女） 
・ 消費税をまったく無くすと国の運営上問題ありだが、給料が減らされていく一方で税が上が

っていては生活できない（港 40 代男） 
・ 母子年金は減額、市営住宅の駐車場代はあがり生活苦になる一方です。（名東区 30 代女） 
・ このままでは生活が苦しくなる。国民を殺す気か！！と思う（南 20 代女） 
◆10％引き上げに反対 
・ ８％でもキツイ。払った分、教育や医療費が無料になるなど、返ってくるものがなくてはや

ってられない（瑞穂 20 代女） 
・ 給与は上がらないのに支払だけ増えるのは困る（昭和 30 代女） 
・ 収入の少ない人の負担が多くなるから（昭和 30 代女） 
・ これ以上消費税が上がると学生に不便である（守山 10 代女） 
・ 引き上げるにしてもスパンが短すぎて生活がついていかない。年収の少ない新社会人や若者

にとって、２年で５％引き上げは、雇用対策が伴っていない現状況において、非常に困難。

あまりにもひどい（千種 20 代女） 
・ 高所得者を対象としたぜいたく品に重い税をかけるべき。均一はひどすぎる。低所得者が高

齢の親をかかえ、どうやっていけばいいんですか？（天白 40 代女） 
・ 給料が上がってないのに引き上げられても苦しくなるだけ（緑 30 代女） 
・ 将来、出産や住居の購入を考えているが、収入は変わらず支出ばかりがどんどん増えていく

のでとても不安になる（緑 20 代女） 
・ 給料が上がっていないのに 10％になったら今後どうしたらよいかわからない（守山 60 代女） 
・ 国民の負担が増えるばかりで、政治家は自分たちの給料、賞与カットは全くしないのはなぜ

ですか？（南 30 代女） 
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・ ８％だけでも苦しいのになぜ引き上げるのか、しっかりした説明がほしい（南 30 代女） 
◆10％賛成 
・ 上がった税金が正しく利用されるのであれば喜んで。だが実際はどうなのでしょう（西 30 代

女） 
・ しっかりした使い方をするのであれば仕方がない。しかし、低所得者の方への配慮や福祉の

充実が前提です（天白 40 代男） 
・ 本当は反対したいが、財政難なのでしかたない（南 50 代男） 
 
【口利き問題】 
・ 河村氏のもつ議員団にはあきれてものが言えない（北 20 代男） 
・ 人としてどうなのかと思ってしまう。（千種 10 代男） 
・ 論外です。政治家は庶民の苦しさをわかっていない。減税日本や自民党など。（守山 50 代男） 
・ 職務を全うするものとしての自覚が足りない世の中になっていると感じます（守山 20 代女） 
 
【その他意見・要望】 
・ 手取りが少ない。奨学金が返せない（516 万！）（天白 20 代男） 
・ 地震と津波のハザードマップが届いたが、配られるだけではしまい込んでしまうので、何か

話を聞ける場があればよいと思います。（南 60 代女） 
・ 会社員ですが、過度の残業など勤務体制が厳しいです。中小企業に労働基準を守るようよび

かけてほしい（南 40 代男） 
・ 保育園に確実に入れるようにしてほしい（緑 30 代女） 
・ 子どもに障がいがあります。他県と比べると愛知県は障がいに対して色々と遅れていると感

じます。療育センターを増やす、何かあったときの子どもの預け先を増やすなど（守山 30 代

女） 
・ 大雨で下水が心配（中村 80 代男） 
 

※ そのほか、市バス本数を増やして、特養待機が長すぎる、歩道・自転車道をつくって、

川が汚い、ゴミの回収時間が曜日によってまちまち、近くにスーパーがなくなり不便、

市営住宅を新設して、高齢者・子育てママの集える場所を、契約社員なので毎年年度末

が不安、夫のサービス残業が常態化していて身体が心配、保育園を増やす、国保料と市

民税は高すぎる、など。 
 
【日本共産党について】 
・ 現在の安倍政権の強引な政治手腕にいささか恐怖を感じます。このままだと自民党の独裁政

治になりかねません。それに対して、きちんと物の言える政党でいて欲しいと思います。（中

30 代女） 
・ いつでもどこでも弱者の味方でいてください。応援しております。（中 30 代男） 
・ まともな社会にして頂く可能性を秘めた唯一の政党。（中 40 代男） 
・ 「日本共産党」の名前を大切にして下さい。名前ばかり変わり、集まったり離れたりの政党
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は信用出来ません。ただ、古い考えに固執せず、前進を望みます。 
・ （昭和 50 代女） 
・ 頑張って下さい。いつもブレない共産党はステキだと思います。（千種 30 代女） 
・ 「正しい社会とは？」と考えてみると、日本共産党が訴えていることが一番正しいと思いま

す。躍進に期待です！！（瑞穂 20 代男） 
・ 共産党さんは嫌いではありません。自民党の独裁を許さないでください。頑張ってほしい（西

50 代男） 
・ 国政でも市政でもよくがんばっていると思います。応援しています！！（西 30 代男） 
・ 自民党の暴走をストップできるのは日本共産党しかありません。期待しています。（西 20 代

男） 
・ 自民、民主、みんな、どれも元は自民です。どこになっても自分のことばかり。変えてくだ

さい！（中川 30 代男） 
・ 徐々にではあるが現実主義路線の変更によって票を入れてみようと思えてきた。また、執行

部の若返りも好感が持てる。（中川 40 代男） 
・ 公立学校に勤務する常勤講師の空白の一日（３月３１日）を無くしていただきありがとうご

ざいます。（中川 40 代女） 
・ 政策を訴える時、小学生の高学年でもわかるように話して欲しいと思います。抽象的な言葉

を使うより、具体的な言葉で！！（東 30 代女） 
・ 有言実行なところが信頼できます。頑張ってくださいね。（東 30 代女） 
・ 第９条を絶対に守ってほしい。武器を持つのはきりがない。日本は日本にしかできない平和

の示し方があると思う。戦いになったら日本を守れるのかとよく言う人がいますが、そこま

でなる前に、そうならないように頭と口をつかうのが政治家の仕事だと思います。平和憲法、

しっかり守ってください（千種 20 代女） 
・ 私は無党派層だが、こうした地道な活動を鑑み、昨夏の参院比例は貴党に投票させていただ

いた。草の根の活動に敬意を表したい。（千種 20 代男） 
・ 選挙前だけでなく、常に活動をしているのはすごいと思います。応援しています。（天白 40

代女） 
・ 悪いイメージが先行しがちですが、そろそろ日本の資本主義社会も限界が来ているかもしれ

ません。どういう世の中が絶対的かわかりませんが、個人と全体の幸福のために諸活動を応

援したいと思います。（天白 30 代男） 
・ 生活に密着した政策が多く、市民視線の生活を知ってくださる方々が多いのでしょうか？政

治家だとおごらず、他党に負けず頑張ってください。応援します。（南 40 代女） 
・ 市民一人ひとりの生の声を聞こうとする姿勢が感じられます。これからも弱者の味方でいて

ください。（南 40 代女） 
・ 市政アンケートも自分の意見が書きやすくていいと思いました。原発、集団的自衛権、消費

税、ＴＰＰなど気になる社会全体のことに対してもこのようなアンケートをとられると、も

っと具体的な声が聞けるんじゃないかと思っています。（南 30 代女） 
・ 他党は長いものにまかれて何とも不気味です。日本共産党さんの清さ、不正を正すところに

他党との違いを感じます。これからもがんばってください（港 40 代女） 
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・ 人が人らしく生活できる環境づくりに力を入れてくれている共産党さんが信用できる政党で

す！（港 40 代女） 
・ 日本共産党の方はそう好きではないが、でも、いろいろ意見をきいていると、なるほどなあ

ということがたたあり、がんばっていると感じています。（港 60 代男） 
・ 敬老パス値上げ中止にとてもありがたく思っています。（北 70 女） 
・ まともな意見を言っている、数少ない政党だと思います。政党名は微妙ですが…。でもいろ

んなことに負けないで頑張ってください（北 30 代女） 
・ 小さな子供が二人います。公共料金の値上げ、乗り物の値上げなど負担が大きすぎます、こ

れ以上の増税、日常生活の負担増を避けられるよう頑張ってほしいです。（北 20 代女） 
・ 不正を許さず、市民のために熱心に活動してくれるのでありがたい。ただ、批判のみでなく、

具体的な提案を一般市民にわかりやすく伝える工夫があるともっと良い（北 40 代女） 
・ こっそり応援している（職業上）。がんばってほしい（緑 30 代男） 
・ 更なる拡大を目指していただきたい（党の拡大）。貴党がなければ、雇用や介護、保育等の弱

い立場に立って守ることができないと思います。志を貫く党として活躍を願っております。

（緑 30 代男） 
・ アンケートをしているのは、おたくだけなのでよいと思います。（中村 30 代女） 
・ 日本共産党の対北朝鮮政策や拉致問題、竹島や尖閣の対応、領土に対する認識は本当に正し

いと思います。与党入りして、その素晴らしい理念を活かしてみてはいかがでしょうか？（中

村 30 代男） 
・ これからも筋の通った党として頑張って下さい。他の党の批判ばかりでなく、自分の党の良

い所をたくさんアピールすると良い。（中村 30 代女） 
・ 平和について、弱い立場にある者を一番に助けるということについての、一貫した姿勢に期

待しています。どうぞのびのびと、そして目的のためには時に柔軟に。原発をすぐにも止め

たい。（守山 30 代女） 
・ まじめな人間がバカをみないような、常識あるまともなくらしができる世の中にしてほしい

です。なので、政党名にこだわらず、いつも政策をみて応援させていただいています。（守山

40 代女） 
・ 安倍政権の暴走に歯止めをかける野党としての力強さを期待している。敬老パスの維持等私

には共感できない政策もあるが、これからますます野党としての存在感を発揮していただき

たい。このように意見を直接お伝えできる機会をいただけたことに感謝申し上げます。（守山

40 代女） 
・ 20 代になり国民としての意見を提示できる機会があるということが、とても重要であると感

じるようになりました（守山 20 代女） 
・ 生活者の目線で問題解決に当たる姿勢には共感します。今や唯一のマトモな野党なので、ぜ

ひ頑張っていただきたい。（名東区 40 代男） 
・ 中国や朝鮮に対する貴党の主張は非常に正論であたりまえのことを主張されています。共産

党でなくてもいうべきことです。（名東区 60 代男） 
・ 党名で拒絶反応を示す人が多いですが、かかげている政策や姿勢は一貫していて信頼できま

す。支持します。（名東区 40 代女） 
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